EUDS Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: KAREN JAZMIN CAMPOS CRUZ

TEMA: ENFERMERIA COMUNITARIA, CONCEPTO Y AMBITO

DE ESTUDIO.

PARCIAL:

MATERIA: ENFERMERIA COMUNITARIA

NOMBRE DEL PROFESOR: ALFONSO VELAZQUEZ LOPEZ

LICENCIATURA: ENFERMERIA

CUATRIMESTRE: 7° CUATRIMESTRE



ENFERMERIA COMUNITARIA, DEFINICION DE LA MATERIA Y AMBITO DE ESTUDIO.

INTRODUCCION:

Al hablar de enfermería comunitaria es importante destacar que este ámbito no solo es un área practica o solo teoría, es mas bien, el resultado de ambas partes ya que se une el conocimiento teórico y la habilidad práctica, a través de ellos se pueden tener alternativas de trabajo en la comunidad, esto obviamente se hace con un propósito definido, el cual es, mantener y restaurar la salud de la población.

DESARROLLO:

La enfermería comunitaria puede considerarse mas que una disciplina individual, más bien es un área de un equipo multidisciplinario, se debe recalcar que ella trabaja con el individuo, la población en general, familias y otros grupos, pues no esta limitada a un cierto grupo de personas, se puede decir que abarca a la comunidad en general.

Cabe recalcar que la enfermería comunitaria tiene áreas importantes y como cada cosa es necesario saber cuáles son sus principios para así tener una información más detallada del tema, dentro de esta área de la enfermería se encuentran diversos principios que en los siguientes párrafos se mencionan.

Se puede hacer mención de por lo menos 10 principios de la enfermería los cuales me permito mencionar para ampliar el cumulo de conocimiento obtenido hasta este momento.

Se apoya en una base sólida de la enfermería integrando a la praxis el conocimiento de la salud pública, la población como un todo es su responsabilidad, la practica se fundamenta en las necesidades y problemas de salud prioritarios o de la población, su acción tendrá caracteres integrales e integrados, la clave para el proceso y mejoramiento de los servicios de salud son la evaluación continuada y sistemática de la continuación en la salud.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



Uno de los diverso trabajos principales y fundamentales siempre será la educación sanitaria, una de las cosas que la enfermería comunitaria debe trabajar es la promoción de la participación comunitaria, otra cosa que es fundamental y principal en la enfermería comunitaria es la familia ya que ella es su principal unidad de servicio, los problemas y necesidades de salud deben abordarse desde la interdisciplinaridad. Por último, la enfermería comunitaria debe defender los valores que contribuyan a mantener una mayor solidaridad y justicia social, e igualdad de oportunidades.

Se puede decir que los puntos anteriormente expresados son fundamentales dentro de la enfermería comunitaria como sus principios, cabe mencionar que un principio es vital y no puede quebrantarse, por lo cual, es algo de gran importancia y valor esta área.

Al igual que toda especialidad, área de trabajo o acción a realizar es necesario tener objetivos y por supuesto que la enfermería comunitaria tiene bien detallado y claro cuales son los objetivos a alcanzar, todo esto con el fin de poder ser más eficaces y ordenados en lo que se ha de realizar, a continuación, se presentan algunos objetivos de la enfermería comunitaria.

satisfacer las necesidades de la salud de la población con la participación del individuo y la colaboración de otros profesionales, roles funcionales en la enfermería comunitaria, promover cuidados, educación, administración, investigadora. Todos estos se han elaborado con la intención de ser mejores y a través de ello poder brindar un mejor servicio a la comunidad, cabe mencionar que, a mayor organización, mayor eficacia, y sin objetivos se iría sin dirección.

La actitud siempre jugara un papel muy importante en lo que se ha de realizar, por lo cual, dentro de la enfermería comunitaria existen roles de actitud que son remarcados a fin de hacer la labor con excelencia, algunos de estos roles de actitud son: defender, asesorar, promover, coordinar, impulsar, facilitar y colaborar.

La educación y enseñanza de este tema "enfermería comunitaria" ha sido de gran importancia e interés, pero para que esto sea así la forma de enseñanza ha jugado un papel muy importante, ya que para ello se han empleado diversos aspectos didácticos y metodológicos para que pueda causar el efecto e interés en el estudiante.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



Dentro de la educación existen diversas estrategias de enseñanza, estas pueden ser utilizadas con el fin de facilitar el aprendizaje a los estudiantes y asi poder comprender de una mejor manera el tema a tratar, aunque existen diversos aspectos hay uno que es considerado muy importante y son las metodologías individuales de trabajo.

Las metodologías individuales de trabajo tienen como fin ofrecer al estudiante la oportunidad de desarrollar su potencial de manera individual, y esto no es egoísmo o individualismo, mas bien prepara para ser en parte autosuficiente e independiente en las situaciones que lo ameritan, pues a través de ello desarrollan habilidades como comparación, análisis, síntesis, observación y el razonamiento, de hecho Waldow señala que el proceso de aprender, es una actividad individual que se desarrolla en un contexto social y cultural.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 4